

Уважаемые читатели!

Сейчас, в самый разгар лета, когда природа прекрасна и щедрa, нам показалось, что пришло время поговорить об окружающей среде, точнее, об ее охране, а еще точнее — об экологических проблемах, накопившихся в отрасли.

Практика развитых государств свидетельствует, что экономика может развиваться без вреда для экологии. Более того, переход на новые технологии, на производство экологичной продукции оказывается делом прибыльным.

Птицефабрики относятся к предприятиям повышенной экологической опасности. Скапливающиеся на них отходы превращают их в «экологические бомбы» огромной разрушительной силы, отравляющие не только атмосферу самой птицефабрики, но и земли, и водные артерии, прилегающие к ней. Проблема надежной защиты окружающей природной среды является в настоящее время актуальной практически для всей отрасли.

Теме экологической безопасности и экономической эффективности были посвящены курсы повышения квалификации, которые традиционно проводились в ГНУ ВНИТИП. Основная цель курсов — показать и рассказать слушателям об имеющихся научных разработках, накопленном опыте по переработке отходов птицефабрик в новые побочные продукты, о больших внутренних ресурсах, которые могут быть вовлечены в хозяйственный оборот, по мнению их организаторов, была достигнута.

Еще бы я хотел обратить ваше особое внимание на статью Ю.В. Трусова, В.Н. Суровцева и Частиковой Е.Н. «Оптимизация управленческих решений в яичном птицеводстве в условиях кризиса» (рубрика «Экономика и управление»). В яичном птицеводстве основной мировой тенденцией развития стала индустриализация. Это вызвало необходимость кардинальной модернизации комбикормовой и перерабатывающей промышленности и создание в птицеводстве вертикальной интеграции. Финансово-экономический кризис, проявляясь в форме изменения внешнеэкономических условий, заставляет менеджеров повышать эффективность принимаемых решений. Снижение доступности кредитных ресурсов вызывает необходимость оптимизации параметров производственного процесса. Для этого, считают авторы, целесообразно использовать методику маржинального калькулирования затрат и вести учет альтернативных издержек.

Очень важной для отрасли остается проблема здоровья птицы. В этом номере вы найдете обстоятельную статью петербургских авторов А.С. Алиева и А.К. Алиевой «Желудочно-кишечные болезни птиц вирусной этиологии», которая может стать настольным руководством для ветврачей птицефабрик (рубрика «Ветеринарная медицина»).

В номере много материалов, научных и практических, способных заинтересовать специалистов. Они рассказывают о процессах, происходящих в отрасли, возникающих проблемах, путях их решения, о новинках, накопленном опыте. Искренне надеюсь, вы прочтете этот выпуск журнала «Птица и птицепродукты» не без пользы.

До новых встреч! Желаю всем удачи!

Главный редактор



В.В. Гущин

Dear Readers,

Now, at the high summer when the nature is beautiful and generous, we thought that the time to talk about the environment just became, more exactly about its safety, and even more exactly about ecological problems accumulated in poultry industry.

The practice of the developed states shows that economics can develop without damage for environment. More over the transition to new technologies, to ecological products production may become profitable.

Poultry factories belong to enterprises of high danger. Masses of wastes turn them into 'ecological bombs' of great destructive force. They poison not only atmosphere above the poultry factory but also around territories and waters. The problem of fail-safe for environment is actual now even for all industry.

For the theme of ecological safety and economical efficiency the traditional extension courses at GNU VNITIP were devoted. Their main goal was to show and tell the audience about scientific works, store knowledge and experience concerning poultry factories wastes processing into new by-products, about large inside resources, which can be involved in economic circulation. This goal was reached. We publish some materials from these courses and suppose they will evoke a warm response at you.

I'd like to pay your special attention on the article written by Y.V. Trusov, V.N. Surovtsev and E.N. Chastikova 'Optimization of Management Decisions in Egg Poultry Farming in Crisis Conditions' (rubric 'Economics & Management'). In egg poultry branch the general world trend is industrialization. This caused the necessity of modernization in compound-feed and processing industries and brought to vertical integration creation in poultry industry. Financial and economic crisis, which is shown in the form of external changes, forces managers to increase the efficacy of decisions. Reducing access to credit resources necessitates the optimization of production workflow parameters. For such goal, to the authors' opinion, it is reasonable using the methodics of marginal calculation and keep record of alternative costs.

The problem of poultry health lasts as very important for the industry. In this issue you can find a very circumstantial paper by authors from St.-Petersburg A.S. Aliev and A.K. Alieva 'Poultry Gastrointestinal Diseases of Viral Etiology', which can become a desk guide for veterinarians at poultry factories (rubric 'Veterinary Medicine').

In the issue there are many scientific and practical materials which are able to awake the interest at different specialists. They tell about processes taken place in the industry, being problems and ways how to decide them, about novelties, cumulative experience. I sincerely hope that you will read this issue of the 'Poultry & Chicken Products' magazine not without benefit.

See you later! Best regards!

Editor-in-Chief

V.V. Goushchin